

Vendredi 23 novembre 2018

Edition unique

Presse Nationale

> Politique



Audiences du Chef de l'Etat : le Président Ouattara a échangé avec les présidents d'Afreximbank et de la Commission de l'Uemoa

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a échangé, ce jeudi 22 novembre 2018, au palais de la présidence de la République, avec le président d'Afreximbank, Benedict Okey Oramah et celui de la Commission de l'Union Economique et Monétaire Ouest— Africaine (UEMOA), Abdallah Bouréima. Le président d'Afreximbank a indiqué, au terme de l'entretien, être venu discuter avec le Président des différents projets que son institution finance en Côte d'Ivoire, notamment la transformation du cacao et le parc industriel. Quant au président de la Commission de l'UEMOA, il a révélé que l'entretien avec le Chef de l'Etat a porté essentiellement sur la nomination du nouveau commissaire au titre de la Guinée-Bissau, suite au décès de l'ancien commissaire, feu Ibrahima Guiémé, le 8 septembre 2018.



Réforme de la CEI : Jobst von Kirchmann (ambassadeur UE) « Ça a été annoncé, on suit le processus »

Le nouvel ambassadeur de l'UE, Jobst von Kirch-mann, s'est intéressé à la question de la réforme de la CEI, le 22 novembre 2018, alors qu'il recevait la presse nationale et internationale accréditée en Côte d'Ivoire. « La question de la réforme de la CEI est importante. Ça a été annoncé. On suit le processus », a noté le diplomate européen.



Ouattara à un panel de haut niveau

Dans le cadre du mandat de la Côte d'Ivoire à la présidence du Conseil de sécurité des Nations unies, le Président de la République, Alassane Ouattara prendra part, mercredi 05 décembre 2018, à un panel présidentiel de haut niveau. Le thème : "la reconstruction économique post-conflit, pilier de la consolidation et de la pérennisation de la paix, et facteur de stabilité et de sécurité".

> Economie



Respect du pouvoir d'achat des ménages, valorisation des produits locaux : Le message d'Amadou Gon Coulibaly aux acteurs de la grande distribution

Le Premier Ministre, ministre du Budget et du Portefeuille de l'Etat Amadou Gon Coulibaly a procédé, hier, à l'inauguration de l'hypermarché « Cosmos », le plus grand centre commercial de la commune de Yopougon. Il a assuré les acteurs de la grande distribution que « le gouvernement prendra des dispositions nécessaires pour ne pas mettre en péril les importants investissements réalisés dans le secteur. Mais, en retour, il les a encouragés à valoriser les produits locaux à travers des partenariats mutuellement avantageux avec les producteurs nationaux et à militer ainsi en faveur du respect du pouvoir d'achat des consommateurs et à la lutte contre la cherté de la vie, à travers des prix justes et compétitifs ».



Un poste d'électricité et un château d'eau à Abobo

Le gouvernement ivoirien a décidé de la construction du poste d'électricité source 225/33 KV d'Abobo-Anyama et du château d'eau d'Abobo-Avocatier de 5 000 m3 heure, en vue de permettre l'accès à l'électricité et à l'eau potable à un plus grand nombre d'habitants de ces quartiers. Une décision prise hier jeudi 22 novembre 2018, en Conseil des ministres.

> Société



Licenciement à Fraternité-matin, Sidi Touré : « Les agents bénéficieront des traitements d'accompagnement »

C'est officiel. Le quotidien gouvernemental, Fraternité Matin, devra se séparer de123 agents dont 11 journalistes. Face à cette situation, le ministre de la Communication et des Médias exprime sa compassion

à l'endroit de ces personnes qui sont touchées par ce licenciement. Ajoutant, « Les uns et les autres qui se trouvent dans cette situation bénéficieront des différents traitements d'accompagnement qu'exige une situation de licenciement économique ».



Le projet d'intégration « ville-port » à Abidjan

Le projet d'intégration « ville-port » à Abidjan a pour objectif de favoriser l'amélioration de la gestion urbaine, l'accessibilité au port et la mobilité dans l'agglomération du Grand Abidjan. Il permettra, notamment, la construction d'une section de l'autoroute de contournement de la ville d'Abidjan, le réaménagement de l'échangeur « Akwaba », l'amélioration du niveau d'adressage des rues dans les communes du district d'Abidjan et la préparation d'un plan global de zone verte.



Joseph Séka Séka, ministre de l'Environnement à propos de la COP24 : « Nous mettrons en œuvre l'accord de Paris sur le climat »

Lors de l'ouverture de la cérémonie d'avant-départ de la participation de la Côte d'Ivoire de la 24è session de la Conférence des Parties (COP24) sur les changements climatiques prévue du 02 au 14 décembre à Katowice, en Pologne, le ministre ivoirien en charge de l'Environnement, Joseph Séka Séka, a déclaré le 22 novembre 2018 à la primature au Plateau, que la Côte d'Ivoire mettra en œuvre l'accord de Paris sur le climat adopté en décembre 2015.

> Sport



Football/Côte d'Ivoire: Drogba confirme sa retraite

L'ancien international ivoirien, Didier Drogba, a confirmé le 21 novembre 2018 sur sa page facebook, qu'il mettait un terme à sa carrière à 40 ans après avoir disputé une dernière saison à Phoenix, en 2è division américaine.

Vu sur le Net

> Economie



Centre commercial: "Cosmos Yopougon" a officiellement ouvert ses portes

Le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly a officiellement ouvert, le jeudi 22 novembre, les portes du plus grand centre commercial de la commune de Yopougon (à l'ouest d'Abidjan), dénommé "Cosmos Yopougon", situé en face de l'espace Ficgayo et près du boulevard principal de la Paix de la commune. Construit sur une superficie de 3 ha avec 14 000 m2 de surface louée et 450 places de parking, ce centre commercial a nécessité un investissement de 18 milliards FCFA.

> Société



Formation des cadres : HEC Paris ouvre une représentation régionale à Abidjan

La Première Dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara, a procédé, le 22 novembre 2018 à Abidjan, à l'inauguration de la représentation Afrique de l'ouest et centrale du prestigieux business school HEC Paris. L'ouverture de ce bureau Afrique de l'ouest et centrale à Abidjan va créer un pont entre les différents pays de la zone et impacter leurs différentes économies à travers les partages d'expérience et l'acquisition d'enseignements de standard international. Toute chose qualifiée "d'opportunité" par la présidente fondatrice de Children of Africa.



La Côte d'Ivoire veut faire de sa diaspora la 32ème région du pays (Issiaka Konaté)

A l'occasion d'un atelier ouvert, le jeudi 22 novembre 2018, à Grand Bassam, le directeur général des Ivoiriens de l'extérieur, Issiaka Konaté, a indiqué l'ambition des autorités ivoiriennes de faire de la diaspora ivoirienne la 32ème région du pays. Cet atelier va permettre d'élaborer et d'adopter la politique nationale de gestion des Ivoiriens de l'extérieur.



La direction générale de la police nationale annonce le déploiement des Groupements mobiles d'intervention (GMI) dans les préfectures de police de l'intérieur du pays

La direction générale de la police nationale de Côte d'Ivoire annonce la mise en place prochaine, sur l'ensemble du territoire, d'éléments du Groupement mobile d'intervention (GMI). Cette mise en place, ajoute-t-elle, se fera progressivement, ville après ville. Ce déploiement, dans les préfectures de police de l'intérieur du pays, s'inscrit dans le cadre de l'exécution des missions régaliennes de lutte contre la criminalité sous toutes ses formes, la fluidité de la circulation, la protection des personnes, des biens et des institutions de la République et dans la poursuite du maillage du territoire national par les services de police.

> Culture



Direction générale de l'INSAAC : Paul Marie Kossonou passe la main à Siaka Ouattara

L'ex-directeur de l'Institut national supérieur des arts et de l'action culturelle (Insaac), Koffi Kossonou Paul Marie, a cédé sa place à son secrétaire général, Siaka Ouattara, maître de conférences à l'Université d'Abobo-Adjamé. La passation de charge a eu lieu ce jeudi 22 novembre, en présence du directeur de cabinet, Dembélé Fausseni et des inspecteurs du ministère de la Culture et de la Francophonie. Kouadio Kouassi Honoré, maître de conférences à l'Université Félix Houphouët Boigny de Cocody assure désormais la gestion du secrétariat général. (Source: Insaac info)

Agence de Presse

> Politique



ONU: la Côte d'Ivoire assurera la présidence du Conseil de sécurité en décembre

La Côte d'Ivoire assurera la présidence du Conseil de sécurité de l'Organisation des Nations Unies (ONU) du 1er au 31 décembre 2018, a annoncé, jeudi, le gouvernement ivoirien à l'issue d'un Conseil de ministres présidé par le Chef de l'Etat Alassane Ouattara. La Côte d'Ivoire siège pour la 3è fois de son histoire au Conseil de sécurité de l'ONU en qualité de membre non permanent depuis le 1er janvier 2018 pour la période 2018-2019.



La Côte d'Ivoire va partager son expérience des opérations de maintien de la paix durant sa présidence au Conseil de sécurité (Gouvernement)

Le partage d'expériences en matière d'opérations de maintien de la paix de l'Organisation des Nations Unies (ONU) et la problématique de la stabilité et du développement économique en matière de maintien de la paix seront au centre de la présidence de la Côte d'Ivoire au Conseil de sécurité des Nations Unies durant le mois décembre, a révélé le porte du gouvernement ivoirien, Sidi Tiémoko Touré, à l'issue du Conseil des ministres, jeudi, au palais présidentiel d'Abidjan.

> Economie



Les crédits bancaires pour les entreprises passent de 4 599 milliards FCFA à 6 180 milliards FCFA

Les crédits bancaires pour les entreprises sont passés de 4 599 milliards FCFA en 2015 à 6 180 milliards FCFA en 2017 en Côte d'Ivoire, soit une hausse de 1 581 milliards FCFA. Le ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des Petites et moyennes entreprises (PME), Souleymane Diarrassouba, a donné cette information, le 22 novembre 2018, à l'ouverture de la troisième édition du forum « La finance s'engage » organisé par la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI, patronat).



La Compagnie ivoirienne d'électricité atteint la barre des 2 millions de clients (DG)

La Compagnie ivoirienne d'électricité (CIE) a atteint la barre des deux millions de clients globalement dont 5 000 clients industriels, a annoncé, jeudi à Abidjan, son directeur général, Dominique Kakou. « Aujourd'hui, nous avons atteint les deux millions de clients globalement. Si vous retirer les 5000 clients industriels, tous ceux qui restent sont des clients segmentés domestiques, administrations, institutions, diplomatie (...) » a expliqué M. Kakou à la presse, en marge d'un forum avec les clients du segment «diplomatie» composé des ambassades, consulats et institutions internationales.



Afreximbank annonce 345 milliards FCFA pour des infrastructures routières en Côte d'Ivoire

Au moins 600 millions de dollars, soit environ 345 milliards FCFA seront dégagés dans les mois à venir par Afreximbank pour soutenir des projets d'infrastructures routières en Côte d'Ivoire). L'information a été donnée, jeudi soir à Abidjan, par son président, Dr Benedict Oramah, au terme d'un entretien avec le Chef de l'Etat ivoirien, Alassane Ouattara.



Les sociétés d'assurance exhortées à améliorer le taux de pénétration

Le directeur de cabinet du ministère de l'Economie et des Finances, Adama Coulibaly, a exhorté les sociétés d'assurance implantées en Côte d'Ivoire à œuvrer pour l'amélioration du taux de pénétration de l'assurance, qui est de 1,7% en 2017 comparativement à la moyenne en Afrique subsaharien qui se situe à 4%. Selon M. Coulibaly qui a ouvert la 2ème édition des journées nationales de l'assurance à Abidjan, les offres d'assurance ne touchent que 5% de la population, laissant le reste sans couverture.

La Côte d'Ivoire est le premier marché de l'assurance de la zone CIMA



La Côte d'Ivoire est le premier marché de l'assurance de la zone de la Conférence inter africaine des marchés d'assurance (CIMA), avec 327 milliards F CFA de chiffre d'affaire dont 45% consacrés à l'assurance-vie, au 31 décembre 2017. L'information a été donnée par le président de l'Association des sociétés d'assurances de Côte d'Ivoire (ASACI), Bakayoko Saliou, le jeudi 22 novembre, à l'ouverture de la 2ème édition des journées nationales de l'assurance qui se tiennent, jeudi et vendredi à Abidjan.

> Société



Un échangeur bientôt construit au carrefour "Akwaba" à Port-Bouët

Un échangeur va être construit au carrefour "Akwaba" dans la commune de Port-Bouët, en vue de résorber les interminables bouchons des véhicules et donner une plus grande fluidifié à la circulation à Abidjan, a annoncé le ministre de la Communication et des Médias, Porte-parole du gouvernement, Sidi Tiémoko Touré. "Aujourd'hui, nous sommes dans une démarche très structurante de la ville d'Abidjan", a indiqué le ministre Sidi Tiémoko Touré, jeudi, lors de son point de presse après la réunion du Conseil des ministres au palais présidentiel, à Abidjan Plateau.



Huit personnes d'une famille périssent dans un incendie à la cité policière de Yopougon

Huit personnes d'une même famille ont péri dans l'incendie du domicile d'une veuve dans la nuit du 21 au 22 novembre 2018, à la cité policière de Yopougon Toits rouges. L'incendie qui a tout ravagé dans ce domicile de deux pièces modifiées en trois pièces, serait dû à un court-circuit, selon des témoins qui ont précisé que c'est aux environs de 1 h du matin que les flammes ont été déclenchées.

> Sport



Marie-Josée Ta Lou confirme sa participation au HandiMarathon d'Abidjan

Deux fois vice-championne du monde d'athlétisme à Londres en 2017, au 100 et 200 m, l'Ivoirienne Marie-Josée Ta Lou a confirmé, jeudi, sa participation à la première édition du HandiMarathon qui aura lieu le 02 décembre à Abidjan et dont le top départ sera donné au Lycée Sainte Marie de Cocody. « Nous sommes tous des handicapés en sursis. C'est un honneur pour moi de prendre part à cette compétition pour prouver aux personnes en situation d'handicap que nous sommes à leurs côtés et que nous sommes tous pareils », a relevé Ta Lou lors d'une conférence de presse tenue à la salle Nicolas Dioulo de l'Hôtel du District d'Abidjan.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci











Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG. Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.